
: El Presidente Carlos Menem junto a Ricardo Lagos. 

''Epoca de recelos_ terminó", dijo 

lagos-- se entrevistó 
con Presidente Menem 

El precandidato presidencial 
chileno, Ricardo Lagos, aseguró 
ayer al Presidente de Argentina, 
Carlos Menem, que -en caso de 
encabezar el próximo gobierno de 
la Concertación- la política exte
rior chilena enfatizará l~ presencia 
del país en el escenario latinoame
ricano. 

En ese contexto, Lagos subrayó 
q1.12 el interés de Chile en lograr 
un acuerdo comercial con Estados 
Unidos, no debe confundirse con 
un renunciamiento a la aspiración 
de colaborar en la construcción de 
un sólido bloque político y econó
mico latinoamericano. 

timó que en el futuro deben 
explorarse más activamente las 
condiciones bajo las cuales podría 
integrarse al Mercosur. 

En su entrevista con Menen, 
Lagos enfatizó que la época de la 
confrontación y de las disputas 
entre ambos países ha quedado 
atrás. 

Tras valorar la solución de los 
últimos conflictos limítrofes pen
dientes y el avance en materia de 
complementación económica, el 
precandidato presidencial destacó 
que en el período 1991-1992 las 
inversiones de chilenos en Argen
tina alcanzarán a mil millones de 
dólares. 

En ese contexto, _ sostuvo ql!'e En otro orden, Lagos sostuvo 
debe fortalecer~~ el Grµpo de Río que en un eventual gobierno enca
para que la reg1on hable con._una - bezado por él se promoverá fuer
sola v_oz frente a la comumdad temente el diálogo político y la 

- mundial. complementación económica 
Lagos recordó que Chile se en- entre ambos países. 

cuentra · en - diversas etapas de El precandidáto se encuentra 
avance en la suscripción de acuer- en Buenos Aires invitado por el 
dos económicos con México, Ar- Consejo Argentino, de las Rela
gentina y Venezuela. Además, es- ciones Internacionales. 
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Alcalde intervino en Congreso de Ciencia Política 

Jorge Soria renunciará esta 
semana al Partido Comunista 

HUGO CORDOV A, lquique 

E 
n esta semana el alcalde 
de !quique, Jorge Soria, 
renunciará oficialmente 

, al Partido Comunista, 
colectividad en la que se inscribió 

. para postular al máximo cargo 
comunal en las pasadas elecciones 
municipales. 

Luego de intervenir en el Se
gundo Congreso Nacional -de 
Ciencia Política, ~firmó a La Epo
ca que a partir del moinento en 
que haga efectiva su renuncia 
quedará -de acuerclo a la ley- -
como independiente por ocho 
meses, no·descartando la posibili
dad de retornar a las filas del Par
tido Socialista. _ 

-En ese período estipulado 
por la ley veremos qué hacer. Por 
lo pronto, yo no me he ido nunca 
del Partido Socialista. No me 
siento ido, ni volviendo al parti
do-, afirmó. 

Agregó irónicamente que "el 
punto está en saber si al PS le gus
taría que yo estuviese dentro del 
partido". 

Respecto de la posibilidad de · 
qúe apoye la candidatura senato
rial del presidente del PPD, Ser- -
gio Bitar, Soria afirmó que como 
en estos instantes la región no 
tiene definido un candidato "es
tan1os llanos a ceder el cupo para 
quien sea el mejor hombre". 

-Eso se lo he planteado a los 
dirigemes socialistas y del PPD, 
en este último caso a través del di
putado Víctor Manuel Rebolledo, 
con quien conversé el . martes-, 
dijo. 

Añadió qué lo importante es 
que los candidatos parlamentarios 
deben ser ne¿mbrados lo antés po
sible por los partidos, para que és
tos se integren a las problemáticas 

que afectan a esta-zona. 

"Quien se la juegue hoy por el 
norte puede ser senador. Quien 
no lo haga, viene a jugar un parti- -
do perdido", precisó, agregando 
que esa es la única condición para 
quien quiera postular a senador 
por la Primera Región. 

Jorge Soria s_eñaló que, incluso, 
en la Región de Tarapacá la Con
certacióñ podría obtener los dos,. 
cupos senatoriales, aunque preci
só que el segundo cupo po sería 
cedido al Partido Comunista. 

. - Yo soy un hombre de la 
Concertación y apoyaré a los can
didatos de la Concertación. Agra
dezco lo que el PC hizo por mí, 

pero soy un hombre de la coali-
ción-, sub_rayó. -

Consultado sobre las elecciones 
internas del PS y -la elección de 
Germán Correa como nuevo pre
sidente del PS, recordó que du
rante el proceso eleccionario fue 
un opositor al ex ministro de Es-

. tacto y que apoyó 'la candidatura 
del diputado Jaime &tévez, "no 
votando, pero sí influyendo para 
que votaran por él. 

· Sin 'embargo, precisó que Ger
mán Correa es el presidente del 
PS y "a rey muerto, rey puesto", 
absteniéndose de realizar mayores 
comentarios, por "cuanto cual~ 
quier crítica no es bueno para el 
partido". 

Cámara estudia 
·proponer a A. 
Aylwin_al Nobel 

Senador Hugq Ortiz de Filippi Andrés Zaldívar insistió 
en un candidato -único 

R. F., V alparaíso 
La Cámara de Diputados va 

a examinar en los próximos 
cms la posibilidad de proponer 
el nombre del parlamentario 
de la DC Andrés Aylwin como 
candidato al Premío Nobel de 
la Paz. La idea ya se debatió 
en la Comisión de Régimen In
. terno de la corporación y la 
tendencia es favorable a la 
postulación. 

El asunto debe ser ratificado 
por los comités de los grupos 
políticos que integran la rama 
legislativa y luego someterse a 
v.otación en la plenaria. 

El presidente de la cámara 
baja, José Antonio Viera
Gallo, precisó que la Funda
ción Nobel ha enviado a insti~ 
t'Jciones de todo el mundó co
ounicaciones en las cuales so
licita la sugerencia de personas 
c_ue pueden optar a la distin
ció.n. 

Li-raz0n para postular a 
Andrés Aylwin es su compro
miso con la defensa de los. de
rechos humanos y la reconci
liación nacionáL 

Critican requisito de 
-residencia a'- senadores 
El senador Hugo Ortiz de Filip: 

pi (RN) afirmó que la exigencia 
constitucional de "residencia" 
mínima de dos años, contada des
de la fecha de la elección hacia 
atrás, como requisito para ser ele
gido parlamentario, sólo debe ser 
aplicable a los diputados y no a 
los senadores, que deben legislar 
con un criterio nacional. 

El parlamentario opositor la
mentó que el Senado no haya lle
vado a debate el tema de la, "resi
dencia" el martes en la tarde. Re
conoció que el presidente de ~a 
corporación, Gabriel Valdés, 
tien,e razón al decir que el debate 
no obliga, pero dijo que se habría 

- dilucidado quiénes son partida
rios de una reforma _ constitu
cional para .zanjar el tema. Señaló 
que no se puede permitir que al
guien pretenda llegar al Parla
mento a través de resquicios lega
les, como . es el de residencia, re
cordando que entre el ·•70 y el '73 
el país se vio seriamente dañado 
por el continuo y recurrente· sub-

---te..i::fultio de los resquicios legales. 

Asimismo, precisó que es una 
deslealtad para prestigiosos diri
gentes políticos de Santiago que 
desean representar a las regiones 
el someterlos a sorpresas de últi
mo minuto, por cuarito después 
del acto eleccionario se puede ale
gar la nulidad del candidato si se 
c_omprueba que éste no es "resi
dente habitual" en la región. · I 

Enfatizó qué el Senado debiera 
impulsar un proyecto para modi- 'I 

· ficar la Constitución en la .mate
ria, y pedir el patrocinio del Eje- ! 
cutivo para que la iniciativa sea ! 
considerada en la actual legislatu- ' 
ra extraordinaria: 

El parlamentario -que repre
senta a la undécima región y es de 
Santiago- dijo que muchos diri
gentes políticos capitalinos, cuan
do asumen una representación co
mo congresal por las regiones, lo 
hacen con pasión, y muchas veces 
lo hacen tan bien o mejor que los 
oriundos de las mismas, por lo 
que a su juicio no se les puede 
quitar la posibilidad de· entrar en 
la.competencia parlamentaria. 

"Ningún partido por sí solo es
tá hoy en condiciones de darle go
bernabilidád al país, especialmen
te en la etapa de consolidación de
mocrática que se abre", dijo .el se
nador democratacristiano Andrés 
Zalillvar. -

El parlamentario se refirió a los 
desafíos que deben enfrentar el 
PDC y la Concertación en el• pró
ximo tiempo durante una cena en 
su honor que se realizó anoche, y ' 
a la que asistieron más de tres
cientas personas, encabezadas por 
el presidente y precandidato presi
dencial de la colectividad, Eduar
do Frei. 

Zaldívar afirmó que en los últi
mos días-el debate en la Concerta
ción se ha centrado en torno al 
candidato presidencial, relegán
dose a un segundo plano lo que a 
su juicio es prioritario: los desa
fíos programáticos. 

Señaló que la coalición no · es 
una mera alianza electoral, sino 
un grupo de partidos que tiene un 
proyecto común; "El debate de 
fondo no es, entonces,. si la Con
certación presenta uno o más can
didatos presidenciales. El debate 

El abrazo de Frei y Zaldívar. 

real es en tomo al carácter de esta 
alianza política", dijo. 

Señaló que para confirmar a la 
coalición como alianza histórica 
es fundamental tener un candida
to único, programa común y una 
sola lista parlamentaria. 


